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Alcalde confirmó evaluación 
para instalar pórticos en los Cesfam 
de Temuco y reforzar la seguridad 
reunión. La meta es tener avances durante el segundo semestre. 

El Austral 

cronicaaustraltemuco.d 

lalcalde de Temuco, Ro- 
E» Neira, confirmó 

que se ha iniciado un 
proceso de evaluación ten- 
diente ala implementación de 
pórticos de seguridad en los 
Cesfam dela comuna, uname- 
dida en respuesta alas solicitu- 
des de los trabajadores de la 
salud y las preocupaciones 
por los episodios de violencia 
registradosenlos consultorios 
locales. 
La propuesta contempla un 

piloto en dos de los consulto- 
rios con mayores complejida- 
des, Pedro Valdivia y Amane- 
cer, priorizando aquellos con 
Servicio de Atención de Urgen- 
ciade Alta Resolutividad (SAR) 
que funcionan en horarios 
nocturnos. Esta medida com- 
plementaría la Ley de Consul- 
torios Seguros, alineándose 
con los protocolos ya estable- 
cidosenla materia. 
Al respecto, el alcalde Neira 

señaló que “es una conversa- 
ción que veníamos avanzando 
con nuestro director de salud 

municipal. Hoy hemos forma- 
lizado este diálogo con las aso- 
ciaciones de funcionarios mu- 
nicipales de la salud y con el 
capítulo médico de salud pri- 
maria. Todos han manifestado 
su respaldo y valoran esta ini- 
ciativa”, indicó la autoridad 

comunal. 
Respecto a la instalación de 

pórticos en los Cesfam anun- 
ciada por el alcalde, existe cer- 
teza jurídica de que esta ac- 

  

Lumaco: se movilizan por cortes de luz 

“Hoy hemos forma- 
lizado este diálogo 
con las asociaciones 
de funcionarios 
municipales de la 
salud y con el capí- 
tulo médico de sa- 
lud primaria” 

Roberto Neira, 
alcalde de Temuco 

ción se puede realizar. Ampa- 
rado en el ordenamiento jurí- 
dico Nacional prescrito en la 
Ley de Derechos y Deberes del 
Paciente y la Ley de Consulto- 
rio Seguro, en la queseseñala 
explícitamente que se podrá 
disponer en el ingreso de sus 
establecimientos dispositivos 
dedetección de metales oarco 
de detección de metales. 

GREMIOS Y USUARIOS 
La presidenta de la Asociación 
AFAPS Temuco, Marisol Olave, 

destacó la importancia de es- 
tas iniciativas. “Todas las me- 
didas que refuercen la seguri- 
dad, tanto de funcionarios co- 

mo de usuarios, son bienveni- 
das”. El presidente del capítu- 
lomédico APS, Temuco, Vladi- 

también valoró la 
1 del municipio pa- 

ra incluir a los gremios en el 
proceso de toma de decisiones 
y subrayó que esta medida be- 
neficiaráa toda lacomunidad. 
Por su parte, la presidenta de 
AfusamTemuco, Paola Gonzá- 
lez, subrayó la importancia del 
compromiso municipal frente 

   

MUNICIPALIDAD DETEMUCO. 

LA META ES TENER AVANCES DURANTE EL SEGUNDO SEMESTRE, PREVIA COORDINACIÓN ADMINISTRATIVA Y LA 
POSIBLE REVISIÓN DE CONTRATOS EXISTENTES. 

auncontexto nacional de mo- 
vilizaciones. “Nosotros veni- 

mos saliendo de tres días de 
paralización a nivel nacional, 

dondeunode nuestros puntos 
esla seguridad al interior de 
los establecimientos, no solo 
para nosotros como funciona- 
rios, sino también para los 
usuarios”, enfatizó. 

El alcalde Roberto Neira con- 
firmó que antes de implemen- 
tarlos pórticos, se realizarán 
consultas a los gremios, fun- 
cionarios y usuarios para ga- 
rantizar un enfoque inclusivo 
y responsable. cs 

SOSTUVIERON REUNIÓN. Molestia entre los vecinos. 

oras complejas se han 
H vivido en Lumaco de- 

bido a los constantes 
cortes de luz, lo que ha gene- 
rado molestia en los vecinos, 
que se movilizaron debido a 
estos episodios constantes en 
el último tiempo. 
Debido lo anterior, el alcal- 

de Richard Leonelli Contre- 
ras, gestionó una reunión en 

la que estuvo presente junto 
alos concejales, representan- 
tes de la ciudadanía, el ser 
mi de Energía Camilo Villa- 

grán, el director de la supe- 
rintendencia de Electricidad 
y Combustible -SEC- de La 

Araucanía, Daniel Pincheira 
y representantes de Frontel, 
la que se realizó en el Centro 
Comunitario de Lumaco. 

  

Un funcionario municipal 
capacitado por la superinten- 
dencia de Electricidad y 
Combustibles tendrá los pro- 
tocolos sobre cómo se debe 

actuar ante estos hechos, una 

oficina de la empresa de 
Frontel para recibir recla- 
mos, generadores para los 
equipos de emergencia, ver 
lo que ocurre con los APR y 

  

La seguridad ya implementada 

Entre las medidas implementadas en Cesfam de Temuco, 
destacan la instalación de botones de pánico y 32 cámaras con 
inteligenciaartificial, que permiten una vigilancia más eficien- 
te. Asimismo, se ha incrementado el número de rondas de vi- 
gilancia en horarios críticos, además de blindar los ingresos 
delos establecimientos para garantizar la seguridad de usua- 
rios y funcionarios. También se han implementado puntos fi- 
jos con Carabineros en dos Cesfam de lacomuna que operan 
en horario nocturno, de 20 a8 horas. Estas acciones han sido 
posibles gracias ala colaboración activa entre la Municipali- 
dad de Temuco, Carabineros, la jefatura de la Defensa Nacio- 
nal, la Delegación Presidencial y las mesas de seguridad de 
Malleco y Cautín, consolidando un esfuerzo conjunto para 
proteger a la comunidad y a los trabajadores de la salud. 

  

  

planes de compensación pa- 
ra quienes han perdido ali- 
mentos, insumos y artefac- 
15. 
Junto alo anterior se realiza- 

rá el estudio para implemen- 
tar en el mediano plazo, una 
estación de generación elec- 
trógena auxiliar ante los cor- 
tes, lo cual será importante 
para no quedar sin suminis-— calde de Lumaco, Richard 
tro completo ante los apago- — Leonelli Contreras, indicó que 
nes. se sacan conclusiones y que 

  

Tras finalizar la reunión el al- 

  

  
  

Realizan 
fiscalización a 
los furgones 
escolares en 
Villarrica 

Una exhaustiva fiscalización 

alos vehículos de transporte 
escolar realizó Carabineros 

de Villarrica, entregándoles 
un sello en el que aparece un 
código QR quelleva al Servicio 
Nacional de Transporte Públi- 
co y Escolar para saber si es- 
tán autorizados para trans- 
portar a escolares. 
Enel frontis de la Municipali- 
dad de Vilarrica, se realizó el 
lanzamiento de “Transporte 
Escolar Seguro 2025”, con el 

objetivo de poder reforzar la 
seguridad vial y prevenir acci- 
dentes de tránsito en lacomu- 
na. 
En la actividad se congrega- 

ron 17 transportistas escolares 
pertenecientes al gremio “Vol- 
cán Villarrica” y algunos otros 
particulares. 

NORMATIVA 

Eljefe de la Prefectura de Ca- 
rabineros Villarrica, teniente 

coronel, Alejandro Albán, se- 
ñaló que “los furgones esco- 
lares tienen que tener cierta 
normativa: el acompañante, 
elementos de visibilidad y 
ciertos requisitos legales que 
tiene que tener el conductor, 
como la licencia profesio- 
nal”. as 

MUNICIPALIDAD DE LUMACO 

SE SACARON CONCLUSIONES POSITIVAS DE LA REUNIÓN. 

como administración realiza- 
rán el respectivo seguimiento 
para que se cumplan los com- 
promisos adoptados. 0%
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